



Châtenay-Malabry, le 07/06/2013

Monsieur Yann FLORY
Porte-parole du collectif
« Destocamine-Nappe Phréatique en
Danger »
12, rue de la Forêt
68120 Richwiller

La directrice générale

Tél. 01 46 11 80 00

N/réf : DG/DIR/13-0164

Objet : Informations concernant le projet Cigéo

Monsieur,

En réponse à votre courrier du 12 mai par lequel vous appelez mon attention sur la comparaison qui pourrait être faite entre Stocamine et le projet Cigéo en matière de réversibilité, je souhaite vous apporter les informations suivantes concernant le projet Cigéo.

Le projet Cigéo a pour but de mettre en sécurité de manière définitive les déchets français les plus radioactifs pour ne pas en transmettre la charge aux générations futures. Dans cette optique, le stockage est conçu pour être fermé à l'issue de son exploitation. En 2006, le Parlement a également demandé à l'Andra d'étudier un stockage réversible pendant au moins 100 ans. Les conditions de réversibilité seront définies dans une future loi, préalable à l'autorisation de création du Centre.

En vue du débat public, l'Andra a élaboré des propositions concernant la réversibilité. Ces propositions s'appuient de nombreux échanges avec les parties prenantes au niveau local (Comité local d'information et de suivi du Laboratoire de Bure, rencontres avec le public et les acteurs locaux), national (colloque scientifique interdisciplinaire à Nancy en 2009, échanges avec les évaluateurs, rencontres avec les associations) et international (projet international sous l'égide de l'Agence pour l'énergie nucléaire de l'OCDE, conférence internationale de Reims en 2010).

Le retour d'expérience de Stocamine montre qu'il existe différents niveaux de récupérabilité d'un stockage, plus ou moins faciles, et que ces niveaux peuvent évoluer au fil du temps par exemple lorsque les ouvrages se sont déformés. Dans le domaine des déchets radioactifs, une échelle internationale a ainsi été mise en place pour définir différents niveaux de récupérabilité.

L'Andra étudie des concepts techniques permettant de récupérer les colis en toute sûreté. Les colis de déchets radioactifs seront placés dans des conteneurs indéformables, en béton ou en acier épais. Ils seront placés dans des tunnels avec un revêtement en béton ou en acier afin qu'ils ne se déforment pas. Des tests ont d'ores et déjà été réalisés et ont montré la faisabilité du retrait. Les tunnels de stockage seront équipés de capteurs pour suivre leur évolution dans le temps.

... / ...

